
Ata da 1ª Sessão Ordinária da 2ª Sessão Legislativa, da 13ª Legislatura da Câmara Municipal 

de Barra do Turvo, realizada aos 14 de fevereiro de 2018. 

 
Aos quatorze (14) dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete (2018), a Câmara 
Municipal de Barra do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador 
Firmino Pedroso dos Santos, n. 440, Bairro Boa Esperança, a sua 1ª Sessão Ordinária, da 2ª 
Sessão Legislativa, da 13ª Legislatura, sob a Presidência do Vereador Elcio Silva Reis e 
secretariada pelo Vereador João Martins Prestes, Primeiro Secretário, e pelo Vereador David 
Ursulino de Moura, Segundo Secretário. As 18 horas e 30 minutos (dezoito horas e trinta 
minutos), presentes os Vereadores e Vereadora: Alcidio Bonrruque, Cicero de Moura Neto, 
David Ursulino de Moura, Davison Jesse Rodrigues Bicas, Elcio Silva Reis, Fatima Medeiros de 
Souza Amorim, João Martins Prestes, Jose Sandro Rodrigues do Nascimento e Luiz Mendes 
Cardoso dos Santos, havendo, portanto, número legal, o Senhor Presidente da Sessão 
declarou abertos os trabalhos. Dando início aos trabalhos, foi colocada à disposição de todos os 
edis, cópia das seguintes Atas: Ata da 19ª Sessão Ordinária, realizada dia 13 de dezembro de 
2017, Ata da 13ª Sessão Extraordinária, realizada dia 13 de dezembro de 2017, Ata da 14ª 
Sessão Extraordinária, realizada dia 28 de dezembro de 2017, Ata da 1ª Sessão Extraordinária, 
realizada dia 09 de janeiro de 2018 e Ata da 2ª Sessão Extraordinária, realizada dia 02 de 
fevereiro de 2018 , para discussão e votação nos termos do Artigo 114, § 4º do Regimento 
Interno. Discutida e votada, foram aprovadas por unanimidade. O Presidente da Sessão 
determinou ainda ao Primeiro Secretário a leitura das seguintes Matérias do Expediente: I - Do 
Executivo Municipal: 01 - Ofício n. 01/2018 que encaminhou os Balancetes da Receita e da 
Despesa do Executivo Municipal referente ao mês de dezembro de 2017. Os balancetes foram 
colocados a disposição dos interessados para consulta neste Legislativo, 02 - Ofício n. 14/2018 
da Secretaria Municipal de Obras e Serviços que encaminhou resposta ao Ofício n. 001/2018 
de autoria do Vereador João Martins Prestes, 03 - Ofícios n. 06 e 15/2018 da Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços que encaminhou respostas aos Ofícios n. 005 e 002/2018 de 
autoria do Vereador Elcio Silva Reis, 04 -  Ofício n. 02/2018 do Executivo Municipal  que 
encaminhou resposta ao Ofício n. 004/2018 de autoria do Vereador Elcio Silva Reis, 05 -  
Ofícios n. 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 27, e 28/2018 que encaminhou  respostas aos respectivos 
Ofícios  n. 10, 09, 08, 07, 06, 05, 04, 03, 02/2018 de autoria da Vereadora Fátima Medeiros de 
Souza Amorim, 06 -  Of. 003/2018 -  do Executivo Municipal que encaminhou o  Projeto de Lei 
n. 002, de 10 de janeiro de 2018, que “Dispõe sobre a Resolução n. 06 de 25 de abril de 2017, 
da Assembleia Geral do Consórcio Intermunicipal de Saúde do Vale do Ribeira e Litoral Sul – 
CONSAÚDE”, 07 - Ofício n. 040/2018 do Executivo Municipal, encaminha Projeto de Lei n. 005, 
de 07 fevereiro de 2018, que “Autoriza à Alienação de veículos, máquinas e bens inservíveis do  
Município de Barra do Turvo e dá outras providências”, 08 - Ofício n. 041/2018  do Executivo 
Municipal  que encaminhou Projeto de Lei n. 006, de 07 fevereiro de 2018, que “Autoriza o 
Município de Barra do Turvo/SP a efetuar o protesto de títulos executivos judiciais e 
extrajudiciais, bem como autoriza o Município a registar os devedores em entidades que 
prestam serviços de proteção ao crédito ou promovam cadastro de devedores inadimplentes”, 
09 – Ofício n. 044, do Executivo Municipal  que encaminhou  Projeto de Lei n. 007, de 09 
fevereiro de 2018, “Dispõe sobre os procedimentos a serem tomados para a adoção de 
medidas referente à antecipação de pagamento de FGTS em atraso, requerido por 
empregados, desde que preenchidos os requisitos aqui estabelecidos”, 10 - Ofício n. 045, do 
Executivo Municipal que encaminhou  Projeto de Lei n. 008, de 09 fevereiro de 2018, “Dispõe 
sobre a instituição do plano de demissão voluntária e dá outras providências”, 11 – Ofício n. 
046, do Executivo Municipal  que encaminhou Projeto de Lei n. 009, de 09 fevereiro de 2018, 
“Dispõe sobre a criação da imprensa oficial do município na forma eletrônica”, 12 - Ofícios n. 02, 
03, 04, 05, 07, e 08/2018 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços que encaminhou 
resposta aos respectivos Ofícios n. 12, 11, 13, 10, 14 e 15/2018 de autoria da Vereadora Fátima 
Medeiros de Souza Amorim, 13 - Ofício n. 03/2018 da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico solicitando a participação do Legislativo Municipal no Conselho Municipal de Meio 
Ambiente, 14 – Ofício n. 347/2017, encaminhando cópia do Portifólio referente ao Curso de 
Panificação ministrado pelo CRAS; II – Do Legislativo Municipal: 01 - Balancetes da Receita e 
da Despesa deste Legislativo Municipal referente aos meses de dezembro/2017 e de 
janeiro/2018. Os balancetes foram colocados à disposição dos interessados para consulta neste 
Legislativo, 02 - Requerimento de Justificação de Falta do Vereador João Martins Prestes na 2ª 
Sessão Extraordinária realizada dia 02 de fevereiro do corrente. O Presidente da Sessão 
Vereador Elcio Silva Reis, colocou em discussão o presente Requerimento. Após discussão, o 
Presidente da Sessão Vereador Elcio Silva Reis, colocou o requerimento em votação, sendo 



aprovado por unanimidade. Dando continuidade, o Primeiro Secretário realizou a leitura do 
Projeto de Lei n. 004, de 05 de fevereiro de 2018, autoria do Vereador Luiz Mendes Cardoso 
dos Santos, que "Dispõe sobre alteração da Lei Municipal n. 450, de 04 de dezembro de 2013 e 
dá outras providências". O Presidente da Sessão encaminhou o Projeto de Lei ora lido à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação para parecer. Não havendo matérias para a 
Ordem do Dia o Presidente da Sessão declarou aberto o uso da Tribuna aos Vereadores 
inscritos regimentalmente. Usou da palavra, o Vereador David Ursulino de Moura que 
cumprimentou a todos os presentes, em especial os moradores do Bairro Anhemas em visita à 
Casa Legislativa e falou da alegria que sente ao recomeçar os trabalhos nesta Casa. Falou 
sobre a realidade da cultura da banana, e citou que tem pecuaristas que mudam o ramo de 
atividade porque não tem comércio em que possam trabalhar nas culturas agrícolas, que muitos 
deixam o capim braqueara tomar conta da área de roça para criar búfalos. Citou ainda que no 
ultimo dia 08 (oito) estiveram junto à equipe do Sr. Koga, em Cajati, acompanhados de um 
profissional da área, para entender como tudo funciona na prática e aprenderam de que forma o 
pequeno produtor pode trabalhar em grupo. Disse que foi um dia muito bom, onde puderam 
acompanhar desde o plantio até a colheita. Disse ainda, que o Sr. Koga quer fazer parceria com 
o pessoal de Barra do Turvo, para que possam comercializar a banana produzida no município. 
Enfatizou que somente reuniões não irão resolver o problema e desta maneira como foi feito foi 
melhor. Em seguida o Presidente da Sessão convidou o Vice-Presidente Vereador Alcidio 
Bonrruque para assumir a presidência para que pudesse fazer uso da Tribuna.  Usando da 
palavra, o Vereador Elcio Silva Reis cumprimentou Vereadores, o Prefeito Municipal, 
Funcionários e Público presente, em especial os visitantes do Bairro Anhemas. Falou sobre as 
obras emergenciais que o Prefeito liberou nos dias de chuva, obras que começaram nos locais 
de difícil acesso. Ressaltou que as aulas já começaram e que o pessoal das obras não param. 
Citou que o ano começou com muita chuva e que o pessoal da saúde já está trabalhando nos 
bairros. As obras de melhoria melhoram muito o acesso para atendimento.  Citou ainda, que já 
foi publicado no Diário Oficial o valor de R$ 200.000,00 direcionados pelo Deputado Federal 
Milton Leite para as obras do asfalto no Bairro Divisa. Falou também sobre a ponte do Bairro 
Ribeirão Bonito e citou que o valor de R$ 180.000,00 liberados foi somente para o projeto da 
nova ponte e que as obras devem se iniciar até o mês de junho, sendo responsabilidade do 
Estado. Dando sequência, usou da palavra o Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos que 
após cumprimentar a todos os presentes falou sobre o retorno das atividades legislativas. 
Relatou o encontro entre o Prefeito e os Vereadores para discutir os serviços que são prioridade 
nas estradas rurais do município, devido as dificuldades enfrentadas no ano anterior. Citou 
também que será elaborado um cronograma com as datas para realização dos serviços em 
cada bairro e falou sobre a questão do Bairro Anhemas que segundo ele é uma das prioridades. 
Falou ainda que neste começo de ano ocorreram algumas emergências nas estradas e que o 
Prefeito, junto ao Vereador Elcio e os funcionários responsáveis pelo setor, estavam 
empenhados na resolução. Agradeceu os Vereadores David Ursulino de Moura e Alcídio 
Bonrruque por ter se empenhado nas questão das visitas técnicas dos engenheiros, para irem 
de fato a campo e não ficar apenas atrás de um computador. Ressaltou ainda que o 
investimento do município deve ser no agricultor, pois o mesmo faz a economia do próprio 
município crescer. É o agricultor que vai andar de taxi, fazer compras e abastecer os mercados. 
Citou um estudo feito há 30 anos, quando foi constatado que de fato é a agricultura que 
movimenta o Município. Usou como exemplo o leite e a pupunha que são ramos fortes no 
município, mas que vem enfrentando dificuldades. Relatou que passou quatro anos da gestão 
passada falando sobre a comercialização e que infelizmente não foi colocado em prática, que 
hoje a Casa da Agricultura tem condições e os quilombos também, com os dois caminhões e 
uma caminhonete que estão a disposição e que se os quilombos não comercializarem vão 
acabar vendendo o caminhão. Agradeceu ao Prefeito por manter as tradições e trazer shows e 
apresentações carnavalescas ao Município, o que trouxe lucro aos comerciantes e distração 
para toda a população. Aproveitou a oportunidade para pedir ao Prefeito que publique a data da 
próxima Festa do Lavrador para que a população e todo o pessoal da região possa se organizar 
para aproveitar as festividades. O Vereador Elcio Silva Reis mencionou a ajuda do Itesp ao 
Município e que devem fazer parcerias para mais ações. Dando continuidade, o Presidente da 
Sessão Vereador Elcio Silva Reis, com anuência do Plenário, abriu espaço para que o Prefeito 
do Município, Dr. Jefferson Luiz Martins usasse da palavra para apresentar sua mensagem 
como abertura da Sessão Legislativa em sua primeira sessão ordinária, nos termos da Lei 
Orgânica do Município, art. 79, inciso XVI. O Prefeito Municipal Dr. Jefferson Luiz Martins, falou 
sobre o superávit de R$ 3 milhões no fechamento anual, falou ainda que regularizou as dívidas 
com o INSS, FGTS e Convênios que estavam sem prestação de contas, ressaltando que o 



Município está de portas abertas para receber qualquer tipo de Emenda. Citou que já conseguir 
realizar a manutenção de 90% das estradas do Município, citou as melhorias na frota municipal 
e disse que só não fez mais por falta de condições, mas que pretende fazer mais a cada dia. 
Agradeceu o apoio dos vereadores e a população pela paciência, justificando que pegou o 
município em péssimas condições. Falou ainda como foi feito o acordo com o INSS e que após 
ter cumprido o acordo o Município de Barra do Turvo é respeitado por onde passa. O 
Presidente da Sessão convocou os Senhores Vereadores e Senhora Vereadora para uma 
Sessão Extraordinária a se realizar no dia 19 de fevereiro de 2018 as 10 (dez) horas, para 
deliberarem sobre a seguinte pauta: 01 - Projeto de Lei nº. 034, de 30 de Outubro de 2017, que 
“Dispõe Sobre a Criação do Conselho Municipal de Meio Ambiente e Dá Outras Providências”; 
02 - Projeto de Lei nº. 39, de 21 de Novembro de 2017, que “Autoriza a Criação do Programa 
de Recuperação de Estradas do Pequeno Agricultor de Barra do Turvo (PREPA) e dá Outras 
Providências”; 03 - Projeto de Lei nº. 002, de 10 de janeiro de 2018, que “Dispõe sobre a 
Resolução n. 06 de 25 de abril de 2017, da Assembleia Geral do Consórcio Intermunicipal de 
Saúde do Vale do Ribeira e Litoral Sul – CONSAÚDE”; 04 - Projeto de Lei nº. 008, de 09 de 
fevereiro de 2018, “Dispõe sobre a instituição do plano de demissão voluntária e dá outras 
providências”. Convocou os Senhores Vereadores e Senhora Vereadora para a próxima Sessão 
Ordinária a se realizar no dia 28 de fevereiro de 2018 no horário regimental. Nada mais 
havendo a tratar, levantou-se a Sessão as dezenove horas e vinte e cinco minutos (19h25min). 
E para constar, eu, João Martins Prestes, Primeiro Secretário, determinei a lavratura da 
presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai devidamente assinada. 
  

Aprovada em _____/_____/______  
Resultado: ___________________ 
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